

Une affiche de film

Corinne Wipf
Ecole de Rixheim

Ayant la chance d'être à proximité d'un lieu culturel, La Passerelle, notre école participe à de nombreux échanges avec eux. Cette année, deux classes de notre école ont participé à un parcours culturel dans le cadre du Festival Cinoch, sur la réalisation d'une affiche de film.

Pour cela, nous avons reçu une boîte qui contenait tous les éléments nécessaires à la réalisation de l'affiche : papier, titre, auteur, bandeau avec tous les organismes d'aide.

Chaque élève a réalisé sa propre affiche, en utilisant les techniques d'art choisies par chacune des maitresses.



C'est surtout à partir du titre que tout le travail s'est fait.

J'ai posé des questions pour savoir si tout le monde avait compris le titre, qui était "Jacob et les

chiens qui parlent". Qui pouvait être Jacob, car ils avaient compris que c'était un prénom.

Ils ont dit qu'il fallait dessiner des chiens, deux au minimum, car le GN était au pluriel. Ils me l'ont expliqué comme ça. Certains en ont fait 2, d'autres 3, 4 ou plus, pas de limite de nombre. La représentation de Jacob et des chiens restait libre, seule la taille pour une occupation de l'espace a été suggérée par la maitresse. Mais cela n'a pas été facile pour tous !

Ma collègue et moi avons décidé d'imposer une technique pour le fond, moi j'ai utilisé les craies sèches et ma collègue l'encre soufflée ; ensuite les enfants ont reproduit leurs essais au crayon de papier sur le fond. Ils ont fini aux feutres, avec les contours des dessins en noir pour que cela ressorte plus. Les couleurs étaient libres.

Nous avons discuté de chacune des affiches de la classe en ayant un œil critique, qu'est ce qui est bien, qu'est ce qui est oublié. Exemple de réponse : la taille de Jacob est belle et harmonieuse, il a oublié les yeux... Les affiches étant soumises à un vote des personnes, pour élire la meilleure affiche de film, il fallait qu'ils sachent ce que pourrait se dire une personne voyant leur affiche.

Nous avons eu une semaine pour cela. Ensuite, nous sommes allés voir le film et nous avons apporté les affiches de tous les élèves.

Elles sont toutes exposées dans les couloirs de La Passerelle.

A cette occasion, nous avons vu la véritable affiche et certains d'entre nous ont été surpris ou contents de ne pas avoir fait trop « d'erreurs ». Je leur ai demandé en effet de bien observer la véritable affiche et de voir les éléments différents. Dans la véritable affiche, ils ont trouvé un personnage en plus que rien n'indiquait dans le titre. C'est une personne qui aide Jacob dans le film.

Pendant le festival, les affiches seront soumises à un vote pour la meilleure affiche de film.

Ensuite, un responsable de La Passerelle viendra dire quel est le lauréat.

Nous avons pris beaucoup de plaisir à réaliser ces affiches, ce fut une semaine artistique pleine d'émotions et d'échanges.